

Le 13 avril 2023

Sport Sans Abus entre dans le quatrième trimestre de sa première année d'existence en réalisant de grandes avancées

MONTRÉAL, QC - Le programme Sport Sans Abus a publié son troisième rapport trimestriel depuis son lancement en juin 2022, soulignant des avancées significatives par le biais de ses trois piliers dans la mise en œuvre du Code de conduite universel pour prévenir et contrer la maltraitance dans le sport (CCUMS).

PILIER UN - PRÉVENIR

Trente-huit (**38**) autres organismes nationaux de sport (ONS) financés par le gouvernement fédéral ont adhéré au programme Sport Sans Abus entre le 1er janvier et le 31 mars 2023, ce qui porte à **75** le nombre total de **Signataires du programme**. Les sept (7) autres ONS financés par le gouvernement fédéral ont déjà signé des ententes qui entreront en vigueur d'ici la fin du prochain trimestre. Grâce à cette croissance de signataires, Sport Sans Abus et les services de réception des plaintes offerts par le Bureau du Commissaire à l'intégrité dans le sport (BCIS) sont accessibles à un plus grand nombre d'athlètes et de participant(e)s dans tout le pays.

Cette semaine, le BCIS a publié [la version annotée 1.0 du CCUMS](#), qui illustre la manière dont certaines clauses doivent être interprétées. La version 6.0 du CCUMS a été publiée en mai 2022 et a été reconnue par les expert(e)s de la prévention des abus sexuels contre les enfants comme étant un modèle au Canada dans la façon dont elle aborde le conditionnement et incorpore le concept de transgression des limites. « Le Centre canadien de protection de l'enfance (CCPE) croit que le CCUMS devrait être intégré dans les opérations de chaque organisme de sport afin de garantir des environnements inclusifs, accessibles et sécuritaires pour les athlètes », a déclaré Noni Classen, directrice de l'éducation et des services de soutien au CCPE.

Également, lors de ce trimestre, dans le cadre du **Programme de subventions de recherche en sport sécuritaire**, un total de **253 295 \$** a été attribué à neuf (**9**) projets de recherche pour l'année 2022-2023. Cinq (5) de ces projets s'étendront sur trois (3) ans, ce qui porte le montant total financé à **512 826 \$**. L'objectif global du Programme de subventions de recherche en sport sécuritaire est d'investir dans la recherche en matière de sport sécuritaire afin de mieux comprendre les comportements qu'il faut renforcer ou prévenir, et d'évaluer l'impact du programme et des initiatives de Sport Sans Abus. Les noms des titulaires des subventions et les sujets de leurs projets de recherche sont disponibles sur [la page Internet du Programme de subventions de recherche en sport sécuritaire](#).

PILIER DEUX - RÉPONDRE

Jusqu'à présent, en 2023, le nombre de plaintes/signalements reçus par le **BCIS** a doublé par rapport au trimestre précédent (48 contre 24) et le nombre de ces plaintes/signalements qui relèvent de la juridiction et de l'autorité du BCIS a également augmenté pour atteindre **38 %** (contre 33 %). Depuis la création du BCIS, **100 %** des plaintes/signalements relevant de sa juridiction et de son autorité ont été acceptés par le bureau. Le bureau est également en train d'augmenter sa capacité quant à la gestion de dossiers afin de répondre à l'augmentation du nombre de Signataires du programme et de plaintes/signalements reçus.

Le BSIC continue également de mener des **Évaluations du milieu sportif (ÉMS)**, un service qui fournit des mesures proactives, transparentes et préventives aux problèmes systémiques présumés liés au CCUMS afin de promouvoir des environnements sportifs sécuritaires, accueillants et inclusifs. Des évaluateur(trice)s indépendant(e)s ont été affecté(e)s aux trois (**3**) ÉMS actuellement en cours.

PILIER TROIS - ENGAGER

Également, Sport Sans Abus promeut activement ses services auprès de la communauté sportive, tant au Canada qu'à l'étranger, en participant récemment à un certain nombre d'événements dans le secteur sportif, notamment les Jeux d'hiver du Canada de 2023 à l'Île-du-Prince-Édouard et la conférence annuelle du *Japan Sports Arbitration Agency*. Le BCIS a également participé en tant que témoin à deux études de la Chambre des communes du Canada : (1) les femmes et les filles dans le sport par le Comité permanent de la condition féminine; et (2) la pratique sécuritaire du sport au Canada par le Comité permanent du patrimoine canadien.

Grâce à cette présence à différents niveaux, Sport Sans Abus vise à mieux faire connaître ses services aux participant(e)s et aux organismes de sport, afin d'avoir un impact plus important pour la promotion d'un système sportif sécuritaire au Canada.

Pour voir le rapport d'activités trimestriel (1er janvier au 31 mars 2023) de Sport Sans Abus, cliquez [ici](#).

À propos de Sport Sans Abus

Sport Sans Abus est un programme indépendant et responsable de faire respecter et d'administrer le Code de conduite universel pour prévenir et contrer la maltraitance dans le sport (CCUMS). Sport Sans Abus vise à influencer positivement la culture sportive au Canada et à favoriser une participation sportive sécuritaire, inclusive et accueillante par le biais de diverses initiatives de prévention, d'intervention et d'engagement. Le Bureau du Commissaire à l'intégrité dans le sport (BCIS) fonctionne comme une division indépendante du Centre de règlement des différends sportifs du Canada (CRDSC) pour administrer le CCUMS dans le cadre du programme Sport Sans Abus. sport-sans-abus.ca

À propos du CRDSC

Le CRDSC est une société sans but lucratif créée par une loi du gouvernement fédéral et financée par le Gouvernement du Canada. Le CRDSC a pour mission de fournir à la communauté sportive un service national de règlement extrajudiciaire des différends et de renforcer la culture d'équité dans le sport canadien en réglant les différends avec célérité et efficacité et en fournissant une expertise et une assistance en la matière. Le CRDSC est également mandaté par le Gouvernement du Canada pour mettre en place un mécanisme indépendant pour le sport sécuritaire au niveau national. crdsc-sdrcc.ca

- 30 -

Pour plus de renseignements ou pour les demandes de médias, communiquez avec :

Liddia Touch Kol

media@abuse-free-sport.ca